
10  

Amateursportverein Villanders 
J. –Schguanin Strasse 23 

39040 Villanders 
Steuernummer: 80016510218 

Email: info@asv-villanders.com 

 
Protokoll der 50. Mitgliederversammlung des Amateursportvereins Villanders 2024 

 
Am Freitag, 19. April 2024 um 18:30 Uhr in erster Einberufung und um 19:30 Uhr in zweiter Einberufung in der Sportbar in Villanders. 
 
Anwesend 45 Mitglieder: Alexander Rabensteiner (Präsident), Alois Erlacher (Vizepräsident), Ingrid Müller Schölzhorn (Schriftführerin), 
Klaus Gruber (Kassier), Christine Erlacher (Beirat), Manfred Erlacher (Beirat), Petra Kusstatscher (Beirat), Christof Gruber (Sektionsleiter 
Wintersport), Walter Kusstatscher (Sektionsleiter Volleyball) Othmar Rabensteiner (Sektionsleiter Fußball), Marialuise Rabensteiner 
(Sektionsleiterin Sommersport), und die Mitglieder Baumgartner Josef, Baumgartner Konrad, Baumgartner Walter (Bürgermeister), 
Erlacher Alex, Erlacher Felix, Erlacher Lian, Erlacher Simon, Fink Hanna, Gasser Josef, Gasser Tobias, Gläserer Josef, Gruber Albert 
(Ehrenmitglied), Gruber Alex, Gruber Oswald, Hofer Franz, Hofer Lorenz, Kusstatscher Alois, Kusstatscher Josef, Mair Gläserer Helene, 
Mayrhofer Martin, Mayrhofer Leonie, Mayrhofer Samuel, Mulser Josef, Obermarzoner Otto, Prossliner Niklas, Rabensteiner Daniel, 
Rabensteiner Jonas, Rabensteiner Lena, Rabensteiner Michael, Rabensteiner Nora, Rabensteiner Simon, Rier Kusstatscher Waltraud, 
Schölzhorn Johann, Treibenreif Rosa. 
 
Anwesende Ehrengäste: Baumgartner Walter (Bürgermeister), Matthias Egger (Gemeindereferent Sport) kommt verspätet gg. 20 Uhr   

Entschuldigt abwesend:  Thomas Gostner (Präsident ASC Barbian) und Mutschlechner Christian (Sektionsleiter Fußball ASC Barbian), 
Moser Konrad (Filialleiter Raiffeisenkasse Villanders) 

 
1. TOP – Begrüßung und Eröffnung durch den Präsidenten 
Alexander eröffnet die 50. Mitgliederversammlung um 19:40 Uhr.  
Er begrüßt alle Mitglieder, Eltern, Kinder, den BM Walter Baumgartner und das Ehrenmitglied Albert Gruber. Filialleiter Moser Konrad 
in Vertretung vom Hauptsponsor Raiffeisenkasse Untereisacktal, lässt sich entschuldigen (heute Vollversammlung Raika in Lajen).  
 
2. TOP – Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 14.04.2023 
Das letztjährige Protokoll war online auf der Homepage des Vereins einsehbar und hängt auch jetzt bei der Versammlung zur Einsicht 
aus. Alexander fragt, ob es Anmerkungen zum Protokoll gibt – keine. Das Protokoll wird ohne Gegenstimme und mit 1 Enthaltung 
wegen Abwesenheit genehmigt.  
 
3. TOP – Kurzbericht des Präsidenten 
Bei der vorjährigen Vollversammlung wurde der Ausschuss neu gewählt, in der anschließenden 1. Ausschusssitzung wurde der Präsident 
bestätigt. Die weiteren Ausschussposten wurden wie folgt zugeteilt:  
Luis Erlacher – Vizepräsident 
Ingrid Müller – Schriftführerin 
Klaus Gruber – Kassier 
Christine Erlacher – Mitglieder 
Petra Kusstatscher – Medien/Homepage 
Manfred Erlacher – Beirat 
Walter Kusstatscher – Beirat/Volleyball 
Othmar Rabensteiner – Sektion Fußball 
Christof Gruber – Sektion Wintersport 
Marialuise Rabensteiner – Sektion Sommersport.  
Er dankt den Ausschussmitgliedern für die gute Zusammenarbeit. 
 
Veranstaltungen: Die einzelnen Sektionen berichten selbst über ihre Veranstaltungen. Für Alex Gruber wurde eine kleine Feier zum 
Karriereende veranstaltet, weiters wurde 2023 die Totenabfahrt, Vollversammlung, 12 Ausschusssitzungen, Wiedner Hans 
Gedächtnisturnier, Dorflauf, im Sommer die Sportsnight an 4 Freitag Abenden, ein Beachvolleyballturnier, Schnupperkurse für Rodler 
und Langläufer und ein Watt-turnier organisiert und wir haben unter der Organisation von Albert Gruber wieder beim Ultra Skyrace 
mitgeholfen. Albert teilt mit, dass die Veranstalter diesen Lauf jetzt leider auf Grund der Vorkommnisse (Teilnehmer verstorben, 
Rückläufige Teilnehmerzahl) abgesetzt haben. Alexander dankt Albert für seinen Einsatz. Duathlon und Eislaufkurs waren zwar geplant, 



konnten aber nicht durchgezogen werden. Eislaufen wetterbedingt und der Duathlon wurde nicht gemacht, da bereits der Dorflauf 
veranstaltet wurde. 
Der Präsident dankt allen freiwilligen Helfern, ohne die diese Veranstaltungen nicht möglich wären. Als kleiner Dank haben wir im 
Herbst ein Helferessen veranstaltet.  
 
- Totenabfahrt: die Totenabfahrt war wieder ein voller Erfolg mit 250 Teilnehmern. Die viele Arbeit im Vorfeld hat sich bezahlt 

gemacht, mit Pistenpräparierung und Aufbau des Podests mit Zelt. Wir hatten viele Helfer und es war wieder eine gute Werbung 
für unser Dorf und die Alm 

- Vollversammlung – Neuwahlen und Ehrungen 
- Sportsnight – 4 Termine im Juli, wird auch heuer wieder eingeplant 
- 10. Ultraskyrace Ende August 
- Helferfeier auf dem Festplatz: Feier für alle Helfer, um den Zusammenhalt zu stärken 
- Wattturnier: 32 Mannschaften, ist gut angekommen, es sollten mehr Villanderer teilnehmen. Wieder in Planung. 

 
Der Präsident dankt dem Ausschuss und den vielen Betreuern in den Sektionen, die viel Freizeit investieren; den Sportlern, dass sie am 
Ball bleiben und immer mit Spaß und Freunde beim Sport sind; den Eltern für deren Unterstützung und Motivation der Kinder; den 
Sponsoren, bei denen wir immer wieder „lästig“ sind, denn es werden immer Gelder für die Kinder, Ausrüstungen und Instandhaltung 
benötigt und zuletzt dem OK-Team der Totenabfahrt. 
Er begrüßt den Gemeindereferenten Matthias Egger, welcher jetzt auch zur Sitzung dazugestoßen ist. 
Weiters bedankt er sich bei der Gemeindeverwaltung für die laufende Unterstützung und bemerkt, dass in den kommenden Jahren 
Investitionen fällig sind und hoffen auch in Zukunft auf deren Unterstützung. 
Dank auch an die positiven Rückmeldungen, die zwar spärlich aber doch ab und zu, zu uns durchdringen. Sie sind Balsam auf die Seele 
und sehr wichtig 
 
4. TOP – Berichte der Sektionsleiter 
Christof/Wintersport: 
Christof begrüßt alle Anwesende, insbesondere Alex Gruber, welcher mit heuer seine aktive Rennlaufbahn mit seinem 3. WM-Titel 
beendet hat.  
Die Saison wurde im Vorjahr 2022 mit 17 Kindern im Herbst gestartet, leider habe nicht alle bis zum Saisonsende durchgehalten.  
2023 sind wir mit 9 Sportrodlern gestartet und es wurden durchgehend gute Ergebnisse erzielt. Die Konkurrenz ist eher bei den Älteren 
größer, da auch mehr Teilnehmer sind. Christof konnte ein Rennen gewinnen. Leider waren die Wetterbedingungen nicht immer gut 
und einige Rennen mussten verschoben und bei der WM in Villnöß auch Läufe gestrichen werden.  
Unser Kunstbahnrodler Simon hatte eine gute Saison auf der Eisbahn, sie konnten 2 Podestplätze erringen und haben die Saison als 
bestes italienische Doppel abgeschloßen. Im Weltcup waren sie bei Saisonsende auf Platz 6 und sie fiebern auf die Heimolympiade 2026 
hin. Er dankt allen Anwesenden, dem Rodlerteam, den Betreuern und Sponsoren. 
Alex Gruber begrüßt alle Anwesenden, insbesondere dankt er dem Ausschuss für die geleistete Arbeit in der Jugendarbeit und bei den 
Veranstaltungen, die für das Dorf Gold wert sind. Es stecken viel Aufwand fürs Training, die Organisation und die Betreuung, von der 
er vor allem in jungen Jahren auch profitiert hat. Es gibt ein großartiges Angebot für alle Altersklassen. Die Veranstaltung wie die TA ist 
eine großartige Werbung im In- und Ausland und ist nur mit viel Zeit und Arbeitsaufwand zu bewältigen. Er möchte daher ein großes 
Dankeschön aussprechen und dem Verein viel Erfolg für das laufende Jahr wünschen und ein gutes Gelingen den bevorstehenden 
Veranstaltungen.  
 
Marialuise/Sommersport: 
Im Jahr 2023 haben die Villanderer an 10 Dorfläufen teilgenommen, einen konnten wir selbst in Villanders organisieren. Die 
Veranstaltung ist sehr gut gelaufen, Dank den Helfern.  

Grundsätzlich wurde vom Frühjahr bis in den Herbst 1 x pro Woche trainiert und zusätzlich gab es noch Ausdauertraining mit Christine. 
Die Gruppe besteht auf 13 Läufern.  

Kilian und Hanna haben sich für den Sprintchampion in Innsbruck qualifiziert. 

Weiters nahmen wir noch am Paarlauf in Kaltern teil. 

2024 starten die Dorfläufe am 25. April. In Villanders findet heuer, auf Grund der vielen Veranstaltungen im Dorf, kein Dorflauf statt. 
Wir möchten uns für das kommende Jahr dann wieder bewerben. 2024 haben wir 21 Läufer, auch einige Erwachsene machen heuer 
wieder mit. Im Sommer ist dann wieder eine Hüttentour geplant.  

Walter/Sommersport/Volley: 
Walter spricht kurz das Beachvolleyballturnier an, es ist schade, dass leider wenig Villanderer daran teilnehmen. Es sollte vor allem der 
Spaß und nicht nur die Leistung im Fokus sein. Leider regiert in Villanders der Fußball, da ist es schwer Kinder und Jugendliche zusätzlich 
für das Volleyballspielen zu motivieren, da sich beide Sportarten zeitlich überschneiden. Wichtig ist, dass die Kinder und Jugendlichen 



einer sportlichen Aktivität nachgehen und die Sportarten sollen daher nicht in Konkurrenz stehen. Falls Interesse da ist, ist er gern 
bereit sich dafür Zeit zu nehmen, einfach melden. 

Othmar/Fußball: 
Die Rückrunde 2023 wurde mit 8 Mannschaften im März gestartet, darunter die Juniorenpoolmannschaften, Vss-Meisterschaften und 
die 1. Amateuerliga. Er zählt die einzelnen Ergebnisse der Mannschaften auf. Die Amateuermannschaft hatte die schlechteste Hinrunde 
mit nur 5 Punkten gespielt und konnte das, auch wenn mit einer besseren Rückrunde nicht wieder ausbessern und musste wegen einem 
Punkt Differenz den Abstieg in die 2. Amateuerliga hinnehmen. 
Die Sektion veranstaltete die Waxlparty und das Wiedner Hans Gedächtnisturnier, mit dem Villanderer Sieger Flying Hirsch. Ein großes 
Dankeschön den ganzen Helfern.  
Im August fand das Fußballcamp für die Jugend statt. Barbianer Hof spendierte das Mittagessen, die Artikel (Loackerkekse, Äpfel und 
Joghurt) organisierte Alexander, ein großes Vergelt’s Gott. Die Kinder also verköstigt, eingekleidet und unter professioneller Betreuung 
geschult. 
Die Sektion Fußball freut sich über den Zuwachs an Spielern. Es werden 170 Fußballer betreut. Wir können uns auf 2 reine 
Gitschenmannschaften freuen, U8 und U11, welche Meisterschaft spielen.  
Othmar dankt den Trainern, Betreuern und Eltern. 
Er entschuldigt Thomas Gostner (Präsident ASC Barbian) und Mutschlechner Christian (Sektionsleiter Fußball ASC Barbian), sind beide 
heute mit den Fußballern unterwegs. Sie richten die besten Grüße aus. 
Othmar legt noch einen ausführlichen Bericht bei. 
 
5. TOP – Kassabericht 2023 
Alexander teilt mit, dass Klaus im April 2023 von Sepp die Kassa übernommen hat. Dank an Sepp, der Klaus bei der Übergabe und auch 
danach mit Rat und Tat geholfen hat. 

Klaus hat die Ein- und Ausgaben in 5 Hauptkategorien aufgeteilt und zählt die wichtigsten Posten auf. Ein detaillierter Bericht und eine 
Zusammenfassung liegen zur Einsicht auf. 

6. TOP – Bericht der Rechnungsrevisoren und Entlastung des Ausschusses 2023 
Otto Obermarzoner verliest den Bericht der Rechnungsrevisoren, welcher am 16.04.2024 in der Bibliothek abgefasst wurde und bittet 
anschließend den Ausschuss und Kassier zu entlasten. 

Alexander dankt den Revisoren für ihre Arbeit. 

Der Ausschuss wird einstimmig ohne Gegenstimme oder Enthaltung entlastet. 

Alexander möchte vor dem Abschluss noch einige Ehrungen machen. Außer den internationalen Athleten, wie Alex, Simon und Fabian, 
möchten wir auch den Nachwuchs ehren und motivieren. 

Othmar ergreift das Wort, da, die Ehrende seine Sektion betrifft: es handelt sich um Nora Rabensteiner, sie hat 2017 mit dem Fußball 
begonnen, musste aber immer mit den Buben mitspielen, mit denen sie aber gut mithalten konnte und schon nach 1-2 Jahren war sie 
unter den Besten und spielte dann bis 21/22 in der B-Jugend. Für die Saison 22/23 kam die Anfrage für die U-15 Mannschaft bei OBI-
BX, was nicht lang anhielt und sie schon 2023 dann zum FC Südtirol zur U17 wechselte. In der laufenden Saison hat sie in 16 Spielen 24 
Tore erzielt. Othmar überreicht ihr einen Gutschein und ein Mozzarellakochbuch. 

Alexander möchte einen Sportler hervorheben, welcher zwar nicht in einer in Villanders beheimaten Sportart tätig ist, aber durch seine 
Erfolge als Landes- und Regionalmeister im Motocross große Erfolge zu verzeichnen hat, es ist Rabensteiner Michael – Schweigger. Er 
ist zwar momentan durch eine Verletzung außer Kraft gesetzt, aber will anschließend wieder weitermachen. Auch er erhält einen 
Gutschein und eine Flasche Wein. 

Alexander erklärt, dass wir jedes Jahr, 1-2 Sportler ehren möchten, auch als kleiner Ansporn an andere junge Athleten. Er dankt den 
Eltern, denn die stehen vor allem hinter einem Sportler und unterstützen ihn tatkräftig. 

Wir möchten jetzt noch eine Person ehren, welche seit 42 Jahren für den Sportverein gelebt hat. In seiner Amtszeit die größte 
Veranstaltung die Hornschlitten EM organisiert hat, viele Vorhaben injiziert und vorangebracht hat. Albert hatte die 
Ehrenmitgliedschaft nur angenommen, falls noch jemand nachkommen sollte. Daher verleihen wir heute Baumgartner Sepp (Ebner 
Sepp) die Ehrenmitgliedschaft des Amateuersportvereins Villanders. Sepp erhält die Ehrenurkunde. 

Auch Ebner Sepp hätte diese nicht angenommen, wenn nicht Albert gewesen wäre. Er sieht erst heute, wieviel Stunden er in dieses 
Amt gesteckt hat, Höhepunkt war sicher die Hornschlitten EM, wo ca. 1000 Arbeitsstunden geleistet wurden. 

Otto dankt Sepp für seine Arbeit in seiner Zeit als Präsident und Ausschussmitglied und auch Alexander dankt Sepp nochmals für seine 
vorbildliche Arbeit. 



7. Grußworte 
Matthias Egger/Sportreferent dankt im Namen der Gemeinde dem Verein und dem Ausschuss für seine Arbeit in den Sektionen und 
die gute Zusammenarbeit. 
 
8. TOP – Diskussion und Allfälliges 
Alexander bittet die Anwesenden um eventuelle Fragen, Einwände usw. 

Otto/Rechnungsrevisor bemerkt, dass er bei der Durchsicht der Unterlagen bemerkt hat, dass die Raiffeisenkasse nicht unbedingt der 
Hauptsponsor ist, da andere Betriebe dem Verein weitreichender gesponsert haben. 

Ebner Sepp erklärt, dass die Raika Untereisacktal 200 Vereine unterstützt und alle Vereine zusätzlich im Vorjahr eine Sonderbetrag 
erhalten haben, auf Grund der guten Bilanz der Bank. Wie es aussieht, wird das voraussichtlich heuer auch der Fall sein. Romina wird 
die neue Filialleiterin in Villanders, da Konrad in Pension geht. 

Ebner Sepp weist darauf hin, dass wir bei der nächsten Jahresvollversammlung auch das Protokoll der außerordentlichen Versammlung 
vom Dezember 2023 genehmigen müssen. Wird notiert. 

Alexander dankt seinem Ausschuss und Anwesenden für ihr kommen und ladet alle noch für einen kleinen Umtrunk ein 

Ende der Sitzung: 21:20 Uhr  

Die Schriftführerin                 Der Präsident 
(Ingrid Müller)                  (Alexander Rabensteiner) 
 
 
 
Villanders, 15.05.2024 
 
Anlagen:  1 Anwesenheitsliste 
   1 Kassabericht 
   1 Bericht Kassarevisoren 
   1 Bericht Sektion Fußball 
   1 Präsentation Präsident 


